

A Baptême du Seigneur 26

Qui de vous se souvient de la date de son baptême, du jour où l'eau a coulé sur son front ? Probablement, les personnes qui sont baptisées à l'âge adulte ont un souvenir plus précis de leur baptême que celles qui ont été baptisées dans la petite enfance. Mais nous tous, nous constatons que nous vivons parce que nous sommes baignés dans un bain d'amour. D'abord dans le bain d'amour de nos parents et frères et sœurs. Puis le bain d'amour de toutes les autres personnes qui, conduites par l'Esprit Saint, se sont dérangées pour nous et nous ont fait du bien. Nous reconnaissons que Jean Baptiste a dit la vérité lorsqu'il annonçait : « celui qui vient après moi vous baptisera dans l'Esprit Saint », dans l'Esprit de fidélité, de pardon, de générosité, dans l'amour du Père, du Fils et du Saint Esprit ...

En fait, si les personnes baptisées à l'âge adulte ne gardent qu'un souvenir imprécis de la célébration de leur baptême quand l'eau a coulé sur leur front, je suis sûr qu'elles se souviendront de tous les jours où des paroissiens les auront baignées dans une attention fraternelle ou une écoute bienveillante, dans un amour. Saint Jean Baptiste disait que le baptême, le bain, qu'il administrait dans l'eau était surpassé par le baptême, le bain, que Jésus administrerait dans l'Esprit Saint. A cause de la supériorité du baptême dans l'Esprit d'amour, nos paroisses devraient se soucier surtout de créer pour les nouveaux baptisés un bain d'Esprit saint, un bain de soutien fraternel, un bain de prière, un bain d'entraide.

Selon le vocabulaire de la puériculture, la maman « donne le bain » à son enfant. L'Eglise doit donner le bain. Parce que Dieu donne à ses enfants humains le bain de son Esprit d'amour. Saint Matthieu suggère le bain, puisqu'il écrit : « les cieux s'ouvrent » ; on comprend donc que, les cieux étant ouverts au-dessus de Jésus, le Père lui dit 'tout ce qui est à moi est à toi'. Les cieux se sont ouverts aussi pour nous et par Jésus, Dieu nous donne tout son bien. Saint Pierre le disait « Vous savez que Dieu a donné l'Esprit à Jésus de Nazareth : là où il passait il faisait le bien » Et Isaïe l'annonçait : « voici mon serviteur ; je fais de toi la lumière du peuple ; tu ouvriras les yeux des aveugles ».

Dieu ouvre les cieux parce que la manière pour Dieu d'accomplir toute justice consiste à tout donner y compris aux pécheurs. Saint Paul a insisté : Pour accomplir toute justice, Dieu a fait de nous des justes ; voilà ce qui nous est arrivé au baptême.

En fait, vous avez remarqué que pour parler du baptême de Jésus, on ne lit que des textes qui décrivent Jésus en train de donner la lumière et la liberté. Et il le fait même en transgressant le bon sens : A Jean Baptiste qui disait, plein de bon sens : « c'est moi le pécheur qui ai besoin d'être baptisé par toi le saint », Jésus rétorque pratiquement « le ciel s'ouvre, Dieu donne à la terre ce que ni toi ni personne n'envisageait ». Nous n'imaginions pas que Dieu se fasse si proche. Mais ne faut-il pas que le médecin se mette au niveau du malade ? Oui, il fallait que le saint se fasse baptiser comme les pécheurs, que le pur s'expose à la mort avec les malfaiteurs. C'est contraire au bon sens et cette attitude de Jésus va heurter les gens qui vont dire « comment ce prophète peut-il aller manger chez les pécheurs ? » Mais cette attitude est approuvée par Dieu, qui dit 'c'est mon Fils bien aimé en qui je trouve toute ma joie. »

Frères et sœurs, vous êtes baptisés dans l'amour d'un Dieu qui n'est limité par rien... qui se moque des bonnes manières des hommes, qui se fait une joie de rendre justes les pécheurs, qui contourne nos péchés, qui n'a pas d'autre projet que d'ouvrir le ciel pour que toutes les eaux vives du baptême viennent irriguer la vie de tous les hommes... Vous avez reçu avec le baptême la charge de baigner les autres dans son amour, en disant sur vous-mêmes « mon corps livré, ma vie donnée ».